

Mots de la rédaction et du président de la Société historique de Québec

Le comité de rédaction and Marc Beaudoin

Volume 1, Number 1, Spring 1985

URI: <https://id.erudit.org/iderudit/6328ac>

[See table of contents](#)

Publisher(s)

Les Éditions Cap-aux-Diamants inc.

ISSN

0829-7983 (print)

1923-0923 (digital)

[Explore this journal](#)

Cite this document

Le comité de rédaction & Beaudoin, M. (1985). Mots de la rédaction et du président de la Société historique de Québec. *Cap-aux-Diamants*, 1(1), 2–2.

Au cours des dernières années, la ville de Québec a connu de nombreuses festivités à caractère historique. Du 150^e anniversaire de fondation de la municipalité au 450^e anniversaire de l'arrivée de Jacques Cartier, Québec a consacré des énergies humaines et financières colossales pour la tenue de telles manifestations. Dans ce contexte et, compte tenu de l'engouement de plus en plus manifeste de la population pour l'histoire, les collaborateurs et collaboratrices de CAP-AUX-DIAMANTS, en association étroite avec la Société Historique de Québec, ont pensé qu'il était temps pour la région de Québec de se doter d'une revue d'histoire qui reflète la richesse et la diversité de notre héritage historique et culturel.

CAP-AUX-DIAMANTS veut devenir un lieu d'animation et de diffusion de l'histoire régionale. Fondée par des passionnés d'histoire, la revue se propose de favoriser la diffusion des connaissances historiques, d'encourager les nouvelles recherches sur l'histoire de la région de Québec et de fournir aux amateurs d'histoire, professeurs et étudiants ainsi qu'aux visiteurs une revue vivante et largement illustrée. Un appel tout spécial est lancé aux animateurs et aux membres des sociétés d'histoire de la région de Québec, afin qu'ils fassent bénéficier le lecteur des résultats de leurs travaux.

Pour obtenir l'adhésion d'une large clientèle, CAP-AUX-DIAMANTS mise sur la diversité de ses articles de fond, la richesse de ses rubriques et ses nombreuses collaborations. Dans cette perspective, les promoteurs de la revue souhaitent mobiliser l'ensemble des personnes intéressées par l'histoire de la ville et de la région de Québec. Déjà, la revue compte sur le soutien de la Société historique de Québec et de ses membres pour assurer la continuité de l'entreprise. Nous vous souhaitons une bonne lecture et attendons avec impatience vos commentaires.

LE COMITÉ DE RÉDACTION.

CAP-AUX-DIAMANTS

La revue Cap-aux-Diamants est une production de «Cap-aux-Diamants Enr.», en collaboration avec la Société historique de Québec, et paraît quatre fois l'an. Comité de rédaction: François Drouin, Alyne Le Bel, Réjean Lemoine, Pierre Poulin. Graphisme: Agraf. Photographie: Atelier d'images populaires. Couverture: Luc Archambault. Promotion et publicité: Patrick Lambert et Yves Lille. Collaborateurs-trices: Pierre Anderson, André Duval, Raymond Giroux, Renald Lessard, Francine Michaud, Honorius Provost, Esther Taillon, Jean-Louis Vallée.

Cap-aux-Diamants remercie la Société historique de Québec, l'Union des gradués inscrits à Laval, la Fédération des Sociétés d'histoire du Québec, le département d'histoire de l'Université Laval, les «projets du milieu» du Service de vie étudiante de l'Université Laval et la ville de Québec pour leur soutien financier et matériel.

Toute correspondance relative à la revue doit être adressée à: Cap-aux-Diamants, C.P. 609, Québec, G1R 4S2. Tél: 656-7970.

Les opinions émises dans les articles contenus dans ce numéro n'engagent pas la rédaction ni la Société historique de Québec. Elles relèvent de l'unique responsabilité de leurs auteurs.

Dépôt légal: Bibliothèque nationale du Québec. Deuxième trimestre. 1985. Tous droits de reproduction et d'adaptation interdits sans autorisation.

Depuis près de cinquante ans, la Société historique de Québec s'est efforcée de faire connaître les richesses du passé de la ville et de la région de Québec. Au cours de ces années, nous avons publié régulièrement des «Cahiers d'histoire», des brochures et des guides historiques, nous avons organisé des visites historiques et des fêtes commémorant les événements marquants de l'histoire de la vieille capitale. Mais pour atteindre un plus large public, il manquait à Québec une revue vouée à la diffusion des connaissances historiques, aux nouvelles recherches, et qui servirait d'instrument pédagogique et de vulgarisation de l'histoire de la cité de Champlain.

C'est pourquoi, en 1983, le Conseil d'administration de la Société historique de Québec a-t-il invité le Groupe de recherche en histoire urbaine de Québec à collaborer à la mise sur pied d'une telle revue. Ce premier numéro de CAP-AUX-DIAMANTS est donc le produit de cette fructueuse association des chercheurs amateurs et universitaires sur les différentes facettes de l'histoire de Québec et de sa région. D'ailleurs, par cette association, la société poursuit une longue complicité avec le milieu universitaire.

La revue CAP-AUX-DIAMANTS, par ses articles et chroniques variés touchants les événements marquants, la vie sociale, l'activité économique, les modes de vie et la culture des habitants de Québec, présentés dans un langage clair et accessible, veut satisfaire la curiosité des amateurs de l'histoire de Québec et aussi rejoindre un public non initié. Enfin, nous voulons par ce biais offrir aux nombreux visiteurs de notre région une revue de qualité qui pourra les aider à mieux comprendre les éléments peu connus ou négligés du patrimoine et de l'histoire de la ville et de la région de Québec.

La Société historique de Québec est donc heureuse de vous présenter cette nouvelle revue d'histoire de Québec. CAP-AUX-DIAMANTS continuera à se développer grâce à la collaboration et la participation de chacun d'entre nous. C'est un projet collectif, ce sera une réalisation collective.

Le président de la
Société historique de Québec
Marc Beaudoin